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本报4月14日讯 记者今日

从湘潭市政府获悉， 从今年至

2020年，湘潭15个重大铁路建设

项目正在规划建设或已经开工。

其中， 沪昆高铁客运专线湘潭段

和长株潭城际铁路湘潭段， 将于

今年5月底前启动建设。

据介绍，这15个重大铁路交通

项目，既有高速铁路，也有普通铁路

和城际铁路，总里程约483公里，总

投资约732亿元。 除了在建的湘潭

火车站和湘乡火车站改扩建项目，

还包括沪昆铁路客运专线湘潭段、

长株潭城际铁路湘潭段、沪昆和武

广高铁客运专线连接线项目、城际

铁路湘潭-株洲线、 湘潭-娄底线、

湘潭-韶山-宁乡线等。

根据铁道部与湖南省共同签

署的部省共建协议， 与湘潭有关

的沪昆高铁客运专线、3+5城际

铁路、 湘潭火车站和湘乡火车站

改造等均列入了今年重点铁路建

设项目。 其中沪昆高铁客运专线

湘潭段和长株潭城际铁路湘潭

段，将于今年5月底前启动建设。

沪昆高铁客运专线湘潭段长约91

公里，在湘潭境内设两站，即湘潭

北站和韶山南站，均为中间站。长

株潭城际铁路湘潭段总长23.2公

里，在湘潭设4站，分别为昭山站、

荷塘站、板塘站、湘潭火车站站。

■记者 刘晓波

湖南中兴农业产业股份有限

公司与长沙市恒基伟业房地产开

发有限公司最近闹不愉快， 甚至

可能闹上法庭对簿公堂。

2009年8月29日， 湖南中兴

农业产业股份有限公司看中了长

沙市恒基伟业房地产开发有限公

司（甲方）开发的一处房产，位于

岳麓大道与金星大道交汇处东南

角的“金麓国际”项目商品房5栋7

楼、17楼两层楼房，每层建筑面积

为768.45平方米， 双方约定以

4791元/㎡和5058元/㎡的价格

成交，还签订了房屋认购协议。双

方约定2009年11月份签订正式

商品房买卖合同。

一晃大半年过去，恒基公司以

没有拿到房屋预售许可证为由，迟

迟没有与中兴公司签定正式的商

品房买卖合同。 今年4月8日下午，

中兴公司接到恒基公司通知，告知

楼盘在4月9日开盘， 请他们派人

参加。4月9日上午，中兴公司派人

参加开盘， 却发现金麓国际冷冷

清清， 经询问才知当天根本没有

开盘， 而是针对中兴公司的一次

加价通知。当时恒基公司的工作人

员说，“房子涨价了， 你们要买房子

就按8600元/㎡的价格签定正式的

商品房买卖合同。”

购买方：这是合同陷阱

中兴公司的唐先生认为，这

是恶意违约，而且有合同陷阱。唐

先生说，去年签认购协议时，我们

提出全额付清房款， 但恒基公司

不要。 我们又提出交100万定金，

他们也不同意， 最后他们只要10

万元定金。“协议规定恒基公司违

约须双倍赔偿定金。 他们少要定

金， 实际上为今天的毁约埋下了

伏笔。 他们毁约只需要赔偿20万

元， 而我们却要为此损失500多

万。”

“签订认购协议后，从去年11

月到今年3月，我们多次向对方询

问正式签约事宜， 得到的答复都

是在办手续，没有提到要涨价，现

在却突然大幅涨价。”唐先生说。

开发商：价格一定要涨

长沙市恒基伟业房地产开发

有限公司总经理颜昌怀表示，中

兴公司欲购买的楼房原计划是建

成酒店，后来变更为写字楼，其间

手续繁杂，需要的时间较长，因此

在认购协议中没有注明具体签

约、交房时间。

颜昌怀表示， 他并没有单方

面撕毁认购协议。 附近的楼盘价

格都在涨，唐先生所认购的2层楼

房价格偏低，价格肯定要上涨。至

于涨到多少， 目前仍在与唐先生

协商中，如果协商不成，可以按协

议赔偿唐先生双倍定金，再不行，

可通过法律程序解决。

律师：认购协议有法律效力

湖南金州律师事务所王小明

律师表示， 恒基伟业房地产开发

有限公司的行为属于恶意违约行

为。《认购协议》 是双方的自愿行

为，而且都已经签字盖章，产生了

法律效力。根据我国《合同法》所

遵循的契约自由原则， 签订了合

同， 任何一方都有义务承担市场

情况变化的风险。 加价属于违约

行为，必须承担违约责任。法院应

该强制协议的执行。

■记者 李国平 实习生 邱巨

沪昆高铁和长株潭城铁湘潭段5月开建

交了定金的房子突然大涨价

开发商扔下狠话：涨价是一定的，大不了赔双倍定金

本报4月14日讯 “工作

没意思， 凭我的能力能当个跨

国公司老总”，“我还能当总统

呢”！还在吹这些牛皮吗？你可

能是躁狂症患者。今日，省脑科

医院副院长郭田生教授透露，

春天是躁狂症等精神疾病的高

发期， 春季的气候易使人情绪

波动、烦躁不安，约一半躁狂症

是在春天发作的。

吹牛能办学校、开公司

家住长沙的小王， 今年26

岁，大学毕业已经两年，毕业后

就在一家私营企业上班。 在公

司，小王聪明能干，备受同事、

领导喜欢。 但一向聪明能干的

小王， 年后宣称自己目前所就

职的公司已经不能满足自己的

发展，想自立门户开公司、办学

校，干自己的事业，并四处向同

事、亲戚、朋友借钱。小王宣称

自己可以找到外国人合作（其

实他从未接触过外国人），家人

发现他的异常， 本月初将其送

到了湖南省脑科医院， 被确诊

为躁狂症。

躁狂症为什么春季高发？

为什么风和日丽的春天反

而会“火力”升级、情绪躁动呢？

郭田生称， 随着春季日照的延

长，空气的电离程度高，人体内

分泌激素和神经递质都会发生

相应变化，如松果体褪黑激素分

泌下降，体内单胺类(如肾上腺

素、 去甲肾上腺素和血清素)神

经递质增加，从而诱发躁狂或精

神分裂症，也使正常人的情绪更

加高涨甚至躁动。现在湖南省第

二人民医院精神病门诊里就有

10%左右是躁狂症患者。

若发现患者有爱吹牛皮、

夸夸其谈、举止轻浮、寻衅滋事

的症状， 家人应及时带他去专

家门诊就医。

■记者 张春祥

实习生 邱巨 张清秀

还在吹牛皮吗？

你可能是躁狂症患者！

长沙地铁正常运营后，1公里需要50名专业员工

我省职校抢先培养地铁专业人才

4月14日下午，长沙市火车站广场，几台工程机械在地铁施工现场作业。

记者 田超 摄

修地铁不是个简单活， 就算正常运营了，

也需要庞大的员工队伍。按照地铁正常运营的

情况，1公里地铁需要50名左右的专业员工。

长沙市地铁一期工程线路全长22.262公里，需要多少人呢？

这事，湖南铁路科技职业技术学院的毕业生林胜强早就

计算好了：至少需要1100名员工。林胜强今年和深圳地铁签

订了用工协议。他是这样计划的：先在深圳地铁积累工作经

验，3年后，等长沙地铁开通，找机会回长沙工作。

林胜强所在学院主管招生

就业的陈彬副院长也很关心这

个问题。“从今年招生开始 ，我

院就着手为长沙地铁培养人

才，3年后就可直接输送。” 陈彬

说， 为地铁培养人才的想法，不

是想沾地铁这个热点事物的光，

而是将专业设置与当地发展直

接对接。

陈彬说，今年无锡地铁在湖

南铁路科技职业技术学院招聘

了几十人， 并签订了订单式教

育培养计划， 深圳地铁也在学

院招了不少人。 学院机车车辆

系学生已全部与用人单位签订

了用工协议， 就业率和满意率

均为100%。陈彬认为，无锡地

铁、深圳地铁等单位，前来湖南

招人，除了人才的优势外，还有

更深一层的原因， 就是储备人

才不足。

“长沙地铁一旦开通，运营、

维护等工作人员， 将是一个很

大的缺口。” 陈彬告诉记者，长

沙市轨道交通集团有限公司曾

到该校了解、 考察学校在这方

面的人才培养计划和教学情

况， 并透露了在这方面人才需

求紧迫的信息。

陈彬说， 目前全国所有高职

院校所面临的巨大压力。 学院从

去年到今年， 根据市场需求和就

业， 停止了文秘和工业设计两个

专业的招生， 转而新增与地铁对

口的铁道通信信号和电气化铁道

技术专业。

■记者 奉永成 通讯员 廖镇卿 徐亚卿

本报4月14日讯 今日上

午， 省全民国防教育委员会授

予湖南酷贝拉欢乐城“省青少

年国防教育体验基地”称号。省

委常委、省委宣传部部长、省国

教委主任路建平， 省军区参谋

长李兰田等出席授牌仪式。

作为中国青少年体验教育

基地，酷贝拉专门建设了“军事

基地”、“国旗班”、“地震防空

馆”、“消防署”、“警署”等国防教

育系列体验馆，并配备了专业的

辅导老师。 ■记者 黄京 王文隆

酷贝拉成“省青少年

国防教育体验基地”

本报4月14日讯 今日上

午， 湖南大学幼儿园举办了一

场别开生面的动漫教学课，一

些前来观摩的家长和孩子们一

样兴奋不已。

整个教学过程， 生动而有

趣。通过实景游戏，引导幼儿使

用礼貌用语。 湖南大学幼儿园

园长肖晓敏一直站在旁边，微

笑地注视着老师和孩子们的互

动环节。“动漫教学应着重提升

教育价值， 而不能纯娱乐。”肖

园长说。 ■记者 奉永成

湖大幼儿园试点

动漫教育

即将开盘的金麓国际。


